## Élections du comité directeur de la Ligue 15 mars 2025



## Un jeu, une passion, une ligue

Chères Présidentes, chers Présidents,

Le mandat de 4 ans que vous avez confié à mon équipe et moi-même s'achève, et vous aurez à choisir entre deux projets le **15 mars prochain**.

Je tiens d'abord à vous remercier chaleureusement pour ces quatre années à vos côtés, votre travail au quotidien est à l'origine de la vague sans précédent de nouveaux clubs, de nouveaux licenciés et de nouveaux tournois.

En 2021, notre équipe avait fort à faire : nouvelle équipe, crise du Covid, et une chute drastique du nombre de licenciés.

Malgré ces écueils, notre équipe a su mener sa barque et peut se satisfaire de plusieurs réussites.

La relance d'un **accompagnement au championnat de France jeunes**, cofinancé par les CDJE qui y participent, a permis d'entraîner chaque année plus d'une centaine de jeunes de la Région, gratuitement.

Le développement du secteur scolaire a contribué à l'essor de nos clubs et de nos effectifs. Nos championnats scolaires battent des records chaque année.

La multiplication des actions de mixité a rendu possible une meilleure représentation des joueuses ces dernières années.

Les femmes représentent pour la première fois plus de 25% de nos effectifs.

L'organisation et le soutien des stages pour initiateurs, animateurs, entraîneurs, arbitres, permet de **former les bénévoles et professionnels de demain.** 

La co-construction des grandes orientations de la Ligue avec les clubs donne lieu chaque année à des échanges enrichissants en Assemblée Générale.

En 2024, les clubs ont pu déterminer les modalités de l'accompagnement au championnat de France jeunes, de la Régionale II, du Plan de performance régional et de la mixité dans les championnats jeunes.

Néanmoins, les succès de notre mandat ne doivent pas en occulter les échecs, qu'il faut corriger pour aller de l'avant.

Les délais de paiement ont été un vrai problème sur la fin de mandat.

Nous avons désormais un nouveau compte bancaire accessible aux membres du bureau (président, secrétaire, trésorier) qui nous permet de traiter rapidement toute demande d'aide, de paiement ou de remboursement.

Le système de vice-présidence par ancienne région est un échec :

une seule personne ne saurait relayer les attentes de territoires si différents.

Nous souhaitons mettre en place des commissions par ancienne région pour répondre aux spécificités de chaque territoire. Chaque bénévole pourra s'investir dans ces commissions pour agir pour son territoire.

Pour mieux accompagner les clubs, nous proposerons une aide à la rédaction de leur projet associatif, document essentiel pour toute demande de subvention.

**Pour inclure davantage de bénévoles** dans les décisions de la Ligue, nous souhaitons créer des commissions thématiques : technique, arbitrage, mixité, scolaire, formation, communication, handicap, haut-niveau.

## Pour rendre notre sport plus inclusif,

nous développerons un plan d'actions en faveur du handicap.

Nous poursuivrons **le déploiement de notre Plan de performance régional**, initié à l'Assemblée Générale de septembre 2024, pour constituer une élite régionale qui portera haut les couleurs de Nouvelle-Aquitaine.

Notre nouvelle équipe rassemble jeunesse et expérience, pour **former la relève de demain** en assurant la continuité des dernières années.

Ces quatre années à vos côtés, à servir le jeu d'échecs, ont été une aventure humaine extraordinaire. Je souhaite sincèrement poursuivre cette aventure avec vous. Le 15 mars, une autre page de l'histoire de la Ligue pourra s'écrire grâce à vous.

Tristan Roselle Président de la Ligue de Nouvelle-Aquitaine des échecs